



1. Bain de soleil esprit lit de camp, Fermob.
 2. Fauteuil lounge et repose pieds Southampton, Tectona.
 3. Hamac Fatboy, Le Cèdre Rouge.
 4. Hamac Océan tissé main, Nature et Découvertes.
 5. Fauteuil Showtime, Jaime Hayon pour BD Barcelona Design.
 6. Banc en métal Palissandre,

Collection Hay chez Silvera.
 7. Brasero Bubble.
 8. Transat cannage californien, Maison Thevenon x Casa Lopez x Carolina Irving.
 9. Table de bistro carrée, Fermob.
 10. Transat mobile Living Divani.
 11. Fauteuil osier, Jardiland.
 12. Parasol rond ou carré Kosmos, Extremis.



Un territoire à explorer sous tous les angles

Le jardin, en ville ou à la campagne, mérite d'être aménagé astucieusement pour que tous les membres de la famille y trouvent leur bonheur. L'occasion aussi d'en faire une belle pièce à vivre pour l'été.

Dans les semaines à venir, il y a fort à parier que notre petit coin de verdure ait droit à toutes nos attentions. Après deux mois de confinement, il est devenu – pour ceux qui ont la chance d'en posséder un – une véritable échappatoire. Et, avec les incertitudes des mois prochains, la menace d'être confiné à nouveau ou interdit de déplacements cet été, la tendance n'est pas près de s'inverser.

« D'autant plus qu'un jardin bien aménagé peut facilement rimer avec vacances, ajoute l'architecte paysagiste Pierre-Alexandre Risser. Même si celui-ci n'est pas grand, il existe forcément des petits coins magiques que vous n'avez pas encore explorés. Un angle au fond qui offre une vue dégagée sur le ciel, une belle perspective de votre maison. » Il ne faut pas hésiter à les exploiter, les aménager. Y créer un espace de vie, plus tranquille, un peu secret, différent de la traditionnelle terrasse devant la maison où trônent la table et ses chaises. « Pour le délimiter et en profiter, même après une averse, les pieds au sec, prévoyez un revêtement au sol », conseille-t-il. En bois, tout simplement car ce matériau a l'avantage de sécher vite. En dalles de schiste, d'ardoise, de phonolite, séparées par des joints en herbe donnant un petit côté naturel. Ou en béton recyclé, pour son esprit brut et sauvage.

La tendance au jardin ? « Peu importe, rétorque Pierre-Alexandre. Le luxe, c'est d'avoir du temps libre, donc de ne pas être esclave de l'entretien ni de ses plantes ni de son mobilier. » Ce dernier doit pouvoir rester toute l'année dehors et ne demander qu'un petit nettoyage de printemps à l'arrivée des beaux jours. Deuxième principe : éviter les meubles trop grands qui mangent toute la place. Revenons donc sur notre terrasse. « Oubliez les tablés XXL alors que, la plupart du temps, vous n'êtes que deux ou quatre à la maison, poursuit-il. C'est un peu sinistre de déjeuner en tête à tête sur une table de banquet. »

Préférez des modèles carrés, pliables, de couleurs variées, que vous réunirez en fonction du nombre de convives. De la même manière, un canapé de jardin encombre l'espace et n'offre pas tant de places assises que cela. Pierre-Alexandre Risser préconise « un joli banc, adossé à un mur et décoré de coussins ». Pour donner une ambiance champêtre à votre espace vert, il y ajouterait de petits tabourets créés avec des troncs d'arbre. Plus décoratifs que confortables. Car, pour se reposer, rien de mieux que l'incontournable hamac ou le transat à installer dans un coin calme pour s'isoler du reste de la famille. Pierre-Alexandre Risser raffole quant à lui des chillennes « deux en un », dont le repose-pieds fait aussi office de table basse. Malin pour gagner encore un peu d'espace.

Alyette DEBRAY-MAUDUY



LE FIGARO

lefigaro.fr

« Sans la liberté de blâmer, il n'est point d'éloge flatteur » Beaumarchais



LA FRANCE À LA CARTE
LA VOLAILLE DE BRESSE,
PAR GEORGES BLANC PAGE 36

MÉDIAS
TÉLÉVISION, INTERNET : LES FRANÇAIS
N'ONT JAMAIS PASSÉ AUTANT DE
TEMPS DEVANT LES ÉCRANS PAGES 18 ET 27



LE FIGARO AVEC VOUS

PAGES 29 À 36

SORTIR

APÉROS, DINERS...
LES NOUVELLES
RÈGLES EN TEMPS
DE DÉCONFINEMENT
PAGE 30

VANDALISME

La croix du pic
Saint-Loup brisée
par des casseurs
PAGE 12

SANTÉ

L'instructive
et accablante
enquête
épidémiologique
du « Charles-
de-Gaulle » PAGE 13

TOURISME

Le marasme
du secteur fait
des victimes partout
dans le monde PAGE 22

CHAMPS LIBRES

• Les chroniques
de Chantal Delsol
et de Luc Ferry
• Les tribunes
de François
Godement et
de Bertrand Delais
PAGES 17 ET 18

INTÉRIEUR/EXTÉRIEUR
L'ÉLEGANTE
CONFUSION
DES STYLES
CAHIER SPÉCIAL DESIGN



**FIGARO OUI
FIGARO NON**

**Réponses à la question
de mercredi :**
Approuvez-vous
la limitation
des déplacements
à 100 kilomètres autour
de votre domicile ?

OUI 45% NON 55%

TOTAL DE VOTANTS : 152 228

**Votez aujourd'hui
sur lefigaro.fr**

Après la crise du Covid-19,
Emmanuel Macron
doit-il prendre
un « tournant social » ?

© VILLA / ANDIA - 125776931/ANDREY
POPOV - STOCK.ADOBE.COM

La surprenante résistance de l'Afrique à la pandémie

Alors que de nombreux spécialistes redoutaient une catastrophe en raison de systèmes de santé très fragiles, la plupart des pays africains ne sont que peu touchés par le coronavirus.

Malgré des capacités de tests limitées qui peuvent expliquer un faible nombre de cas confirmés sur le continent africain, l'épidémie de Covid-19 n'y provoque pas une hausse brutale de la mortalité. Sur une population totale de 1,2 milliard d'Africains, on ne recense à ce jour que 2 400 décès confirmés à cause du coronavirus. Un impact très limité que cherchent à comprendre les spécialistes. La propagation du virus est-elle très ralentie par la chaleur, les populations ont-elles été immunisées par d'autres sources de virus, ou l'épidémie est-elle « cachée » par la très grande jeunesse du continent ? Des questions cruciales pour l'avenir de l'épidémie, qui pourrait s'aggraver dans les prochains mois.

→ LES PIÈGES DU COUVRE-FEU ET DU CONFINEMENT → LA PÉNURIE DE MATÉRIELS DE PROTECTION MENACE LES ONG → « NOUS LANÇONS DES ENQUÊTES SÉROLOGIQUES DANS PLUSIEURS PAYS » → L'AFRIQUE DU SUD SUBIT LE CONTRECOUP DE SON DÉCONFINEMENT PARTIEL → LE CORONA VIRUS DESTABILISE UN SYSTÈME DE SANTÉ DÉJÀ TRÈS FRAGILE PAGES 2 À 4



Trois ans après son élection, Emmanuel Macron cherche un nouveau cap

Face à la crise qui ébranle son quinquennat, le président veut à nouveau renaitre de ses cendres et se poser en champion d'un pays qui refuse « l'esprit de défaite ». Une stratégie forgée dans la perspective de 2022. PAGES 6 ET 7

La loi Avia votée à l'Assemblée sur fond de polémiques

Le texte adopté définitivement mercredi par les députés impose aux plateformes comme Facebook, Twitter ou YouTube de retirer sous 24 heures tout contenu « manifestement haineux » qui leur sera signalé par leurs utilisateurs. Les oppositions et certaines associations dénoncent une menace pour la liberté d'expression. Les plateformes demandent, elles, de repousser l'entrée en vigueur du texte, prévue pour juillet. PAGE 9 ET L'ÉDITORIAL

ÉDITORIAL, par Vincent Trémolet de Villers vtremolet@lefigaro.fr

La liberté contre l'algorithme

La censure est pavée des bonnes intentions. La loi Avia destinée à lutter contre les discours de haine en ligne répond à un juste constat par les plus mauvaises réponses. Le constat ? Nos réseaux (peut-on encore les qualifier de sociaux ?) n'obéissent à aucune des règles civiles, fiscales, pénales qui régissent nos sociétés. L'injure, la menace, le harcèlement, le lynchage s'y déchaînent sans frein : ce sont des zones de non-droit. Ces plateformes qui vivent de l'information sont dégagees de toutes les responsabilités que la loi impose aux journaux, radios et télévisions. La réponse ? Plutôt que d'appliquer nos lois à ces médias masqués, la majorité a décidé de faire basculer notre droit dans la machinerie des Gafam. Google, Facebook, Twitter doivent faire le ménage chez eux avant même que le juge ne se prononce. Pour éviter l'amende, c'est écrit, leur censure sera préventive. Deuxième faute : le motif. La loi prétend empêcher les discours de haine. Personne n'aime la haine mais tout le monde peut y céder. Est-ce à l'État de mettre de l'ordre dans le for intérieur ? Et le mépris ? La jalousie ?

L'envie ? Sans oublier l'hypocrisie, qui permettrait de cibler les politiques qui pratiquent discrètement ce qu'ils dénoncent en plein jour ? Tout cela serait risible si la liberté, une fois encore, n'était mise en péril. « Le législateur s'arroge désormais le droit de pénétrer dans les consciences », s'alarmait, il y a un an, François Sureau. Le plus inquiétant est que de loi anti-« fake news » en site gouvernemental de certification de l'information, ce pouvoir ébranle les piliers de notre démocratie, en toute bonne conscience, avec le sourire rassurant d'un emoji. Où commence la haine quand outre-Atlantique (où résident ces plateformes) des étudiants revendiquent des safe spaces, espaces protégés de tous propos blessants ? Quand l'absence de point médian s'apparente à une agression du « patriarcat » ? Quand des sensibles writers relisent les livres pour les nettoyer de toutes formules déplaisantes pour telle ou telle minorité ? Bien sûr, les algorithmes mèneront cette mission inclusive. La haine n'en mourra pas, mais la liberté ? ■

Après 55 jours de tête à tête, vous ne pouvez plus le voir en couture ?

Espace Topper
Site de rencontre de votre prochain canapé !

Dans nos magasins parisiens, des offres exceptionnelles sur les plus grandes marques : Buro, Duvivier, Fama, Leolux, Neology, Steiner, Stressless...

EspaceTopper®
Maison familiale depuis 1926

CANAPÉS PARIS 15^e - 71/7 - 9H30-20H | 63 rue de la Convention. 01 45 77 80 40
M^o Boucicaut, parking gratuit | 147 rue Saint-Charles. 01 45 75 02 81

Literie, armoires lits, dressings, gain de place, mobilier contemporain : toutes nos adresses sur www.topper.fr

